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Kurztitel  
 
Den ÖPNV in Magdeburg erfolgreich in die Zukunft führen 

 

 
 

Der Stadtrat beschließt: 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt,  

bei der Geschäftsführung und dem Aufsichtsrat der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & 

Co. KG (MVB) anzuregen, das Angebot des ÖPNV in der Landeshauptstadt Magdeburg, 

gemeinsam mit den Fraktionen des Stadtrates der Landeshauptstadt Magdeburg zu verbessern 

und zukunftsfähig, sowie bedarfsgerecht zu gestalten, um langfristig Fahrgäste zu gewinnen 
und die Stabilisierung der Verkehrseinnahmen zu erreichen.  

Wir bitten um Überweisung in den Verwaltungsausschuss, den Finanz- und 

Grundstücksausschussausschuss, den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr, 

und den Ausschuss für kommunale Rechts-und Bürgerangelegenheiten.     

 

Begründung: 

Der ÖPNV in unserer Landeshauptstadt stellt viele Fahrgäste nicht zufrieden und ist in seiner 

Gesamtheit offensichtlich nicht geeignet, die Menschen unserer Stadt zu motivieren, das 

Angebot zu nutzen. So verlor die MVB bereits in den Jahren vor der Corona Pandemie 

Fahrgäste in hoher Anzahl, so wurden z.B. in 2017 laut Jahresbericht 1,1 Millionen weniger 

Passagiere befördert. Die Fahrgastzahlen der letzten Jahre liegen nach Angaben der 
Verwaltung in SS0475/21 ca. 20 % unter den Fahrgastzahlen vor der Corona Pandemie. 

Dies sollten die MVB, der Oberbürgermeister und auch der Stadtrat der Landeshauptstadt 

Magdeburg nicht weiter tatenlos hinnehmen, sondern reagieren und als gemeinsame Aufgabe 

die Zukunftsfähigkeit herstellen.  

Trotz sinkender Leistungen und weniger Service werden den Fahrgäste in jährlicher 

Regelmäßigkeit Preiserhöhungen aufgetischt, was die Akzeptanz des ÖPNV immer weiter 
schmälert.  

Gemeinsames Ziel soll es nun sein, mehr Passagiere für die Nutzung des Angebotes der MVB 
zu gewinnen und weitere Preiserhöhungen zu vermeiden.  



  

Möglichkeiten gäbe es viele, so könnte man Übertragbarkeit von Monatskarten 

wiedereinzuführen, Mitnahmeregelungen verbessern, ein 18.00 Uhr Ticket einführen etc.  

Daraus resultierenden Mehreinnahmen könnten die Kostensteigerungen decken. 
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